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住房和城乡建设部负责人答记者问

稳定一线和部分二线城市房价
3 月 15 日上午，十二届全国人大四次会议

在北京梅地亚中心举行记者会，住房和城乡建
设部部长陈政高，副部长陆克华、倪虹就“棚
户区改造和房地产工作”相关问题回答中外记
者的提问。

【住房公积金】
管理条例正在修改中

当前房地产市场虽有回升态势，但分化加
剧。针对市场的诸多担忧，陈政高表示，对中
国房地产市场的平稳健康发展应该充满信心。

陈政高说，中央经济工作会议提出要以满
足新市民住房需求为主要出发点来进行新一轮
的住房改革。陈政高表示，根据中央要求，住
建部会同有关部门起草了深化住房制度改革的
方案，整个工作还在进程当中。

就住房公积金相关问题，陆克华表示，
《住房公积金管理条例 （修订送审稿）》 去年
向社会公开征求意见后收集到 800 多条意见，
目前相关修改、上报等工作正在进行中。“截
至 目 前 ， 全 国 有 2.17 亿 人 参 与 了 公 积 金 制
度，缴存资金 8.95 万亿元，有 5.33 万亿元贷
款，提取的是 4.88 万亿元，共有 1 亿缴存职工
通过使用住房公积金解决了住房问题。”陆克
华介绍说。

【房价】
稳定一二线城市是重要任务

针对舆论关注的北上广深等城市房价“暴
涨”问题，陈政高表示，目前的一项重要任务
是稳定一线城市和部分二线城市房价。

陈政高介绍，春节后，一线城市房价上涨
过快。一线城市都主动履行了调控的主体责
任，采取了很多措施，包括实行严格的限购、
税收、金融政策；增加土地供应并公布于众稳

定预期；增加中小套型的供应数量，搞好保障
房建设；打击各种违法违规行为；主动发声引
导舆论。

“从网签数据看，这些工作已收到了一定成
效。”陈政高说，部分二线城市春节后房价也上
涨过快，住建部正密切关注随时沟通。

【街区制】
实施不是“一蹴而就”

对于社会关注的开放式小区建设问题，陈
政高表示，实施街区制是一个过程，不是“一
蹴而就”，也不是一天要完成。

陈政高说，《中共中央国务院关于进一步加
强城市规划建设管理工作的若干意见》 全面部
署了今后一个时期城市规划建设管理工作的方
向和重点工作。在落实过程中，要严格依法依
规办事，要切实保护群众的合法权益。

“关于街区制，文件提出了方向性、指导性
的要求，在具体的实施当中还要制定具体的方
案，还要细化这些措施，还要依法依规办事。”
他说。

【棚户区改造】
货币化安置今年力争达50％

棚户区改造是重大民生工程，今年棚改要
开工改造 600 万套住房。倪虹透露，去年棚改
货币化安置比例达到 29.9％，今年力争达到
50％，有助于加快房地产去库存。

倪虹说，货币化安置方式提高了棚改效
率，建回迁房一般要两到三年时间，通过货币
化安置可以马上就让动迁居民住到新房子里，
免受过渡之苦；棚户区居民增加选择余地，可
考虑就近安家；棚改可不受时间、季节限制；
有利于房地产市场的去库存；确保棚改工作更
公开透明。

【农民工进城】
银行主动作为提供支持

“一些中小城市农民工购房占购房总量的
30％左右，在县城占到50％，甚至更高。”陈政
高表示，农民工在城镇购房潜力很大，目前各
银行主动作为支持农民工进城买房，农业银行
仅 1 月份就为 5.4 万户家庭发放了 170 亿元贷
款，支持农民工购房。

陈政高说，鼓励农民工进城购房要以满足新
市民住房需求为主要出发点，不单纯是购房，还
包括租房。除了购房优惠政策，解决农民工就业
和落实享受基本公共服务的政策，特别是小孩上
学，对农民工进城购房吸引力非常大。

谈到农民工入城买房首付问题时，陈政高
说，农民工进城购房首付比例和其他居民没有
区别，当然，北上广深一线城市除外。

【房地产中介】
拉黑违法机构和从业人员

针对一些房地产中介发布虚假房源信息、
加价卖房牟取暴利等不法行为，陆克华表示，
我国目前有 6 万多家房地产中介机构，住建部
已决定今年开展一次专项规范和整顿行动。陆
克华说，专项行动将重点规范中介机构房源信息
发布，全面推进房地产转让合同的网签，切实加
强房地产交易资金的监管，强化对房产中介的备
案管理，加强中介从业人员管理，完善信用信息
系统，将不良的、违法违规的中介机构和从业人
员纳入系统形成黑名单。

倪虹表示，目前住建部正抓紧研究，要提
出加快住房租赁市场发展的意见，从完善法律
法规、体制机制和培育市场主体等方面，尽早
形成一个完整、有序运行的租赁市场。

（综合本报和新华社3月15日电）

据新华社北京3月 15日电 经
李克强总理签批，国务院日前印发

《关于深化泛珠三角区域合作的指导
意见》（以下简称 《意见》），推动
泛珠三角区域合作向更高层次、更
深领域、更广范围发展。

泛珠三角区域包括福建、江西、
湖南、广东、广西、海南、四川、贵州、
云南等九省区和香港、澳门特别行政
区。《意见》指出，要牢固树立和贯彻

落实创新、协调、绿色、开放、共
享的发展理念，坚持合作发展、互
利共赢主题，着力深化改革、扩大
开放，进一步完善合作发展机制，
加快建立更加公平开放的市场体
系，推动珠江—西江经济带和跨省
区重大合作平台建设，促进内地九
省区一体化发展，深化与港澳更紧
密合作，构建经济繁荣、社会和
谐、生态良好的泛珠三角区域。

我国专业社工
近50万名

据新华社北京3月15日电 （记
者王思北、吴晶） 3 月 15 日是第 10
个国际社工日。民政部部长李立国
15 日在国际社工日主题宣传活动启
动仪式上表示，我国已培养近 50 万
名专业社工，发展 4686 家民办社工
机构，开发了 18 万余个社工岗位，
成立了455个社工行业组织。

记者了解到，我国现有 50 万名
专业社工人才，其中全国助理社会
工作师和社会工作师共有 20 万人，
较 10 年前大幅增长。然而，根据

《社会工作专业人才队伍建设中长期
规划 （2011－2020 年）》 中 2020 年
专业社工人才达到 145 万人的要求，
还有近100万的缺口。

今年国际社工日的中国主题是
“发展社会工作，助力扶贫济困”。
本次主题宣传活动从 3 月 15 日开始
将持续到3月21日。活动期间，“中
华社会工作网”将上线运行，同时
启动第二批全国专业社会工作领军
人才选拔等活动。

据新华社北京3月15日电（记者梁建强、吴雨）“中
国航天三江集团正在筹备组建国内首家按商业模式开展
研发和应用的火箭公司，实现运载火箭商业发射。”全国
人大代表、中国航天三江集团公司型号总设计师胡胜云
透露，快舟十一号运载火箭计划于2017年进行商业发射。

胡胜云介绍，2013年和 2014年，快舟一号和快舟二
号运载火箭先后发射，快舟固体运载火箭与发射系统开
创了我国小型固体运载火箭成功发射卫星的纪录。目
前，在商业应用方面，已经有互联网巨头公司伸出了合
作的“橄榄枝”。胡胜云说：“借助市场的力量开展商业
化应用，一方面，聚集市场资源，能够降低卫星的研发
及发射成本等；另一方面，也符合‘天基’互联网等的
发展趋势，有着广阔的市场前景。”

国务院印发《意见》

深化泛珠三角区域合作

据新华社长沙3月15日电（记者阳建） 由中国中车
株洲研究所自主开发的全球新一代列车控制与信息服务
网络系统 （TCSN），近日在时速 350 公里中国标准动车
组上装车试验成功。这意味着我国全面自主化、标准化
的高铁动车组装载了高智能的“中国脑”。

列车网络控制系统是轨道交通的“大脑”，承担着列
车所有控制信息和故障信息的传输、处理、存储和显示
功能，是高铁动车组最关键的核心技术之一，也是国外
技术封锁的重点。

据介绍，装载在中国“标动”上的TCSN采用了当前世
界最先进的高速列车控制及智能化技术。该系统构建了车
载信息“高速公路”，能够保证列车各类信息交流更加顺
畅，有效连结车载控制设备，促进网络与信息的紧密结合。

有这样一群人：他们不是开锁匠，却叩
开了无数人的“心门”；他们不是摄影师，却
记录着世上最动情的画面。他们是我们并不
了解却非常需要的一群人——社会工作者。

用坚持融化坚冰

“那时我们经常被当成推销员，有时候还
会被保安赶出小区，被家长拒之门外。”回想
2008 年到福州担任专业社工时的场景，鲲鹏
青少年事务服务中心主任刘安娟感慨万千。

一次次争取、一次次谈心，一些曾被视
作“问题孩子”的青少年在这里摆脱了困
惑，平稳走向社会。当年被异样
眼光包围着的服务中心成为很多
青少年信赖的“小窝”，越来越
多的家长逐渐认识并认可了青少
年社工和他们的工作。迄今，刘
安娟和她的团队已成功立案帮扶
803名青少年，服务上万人次。

社会工作面临的是多元复杂
的社会治理问题，面对的是千差
万别的基层民众诉求。正是凭着
常人不可想象的坚持，社会工作
者排除万难，融化前进路上的坚
冰。

43岁的李涛于 2003年发起成立北京市协
作者社会工作发展中心。中心成立以来已为
超过 25万名有需要的农民工、孤寡老人、儿
童提供了系列专业服务。

“虽然社会工作专业发展环境不尽如人
意，但正因如此，才需要我们去推动，让更
多的人了解我们、信任我们、依靠我们。”李
涛说。

用爱心守望社会

翻开上海市菊园新区司法社工金婉仙的
记录本，求助信息密密麻麻：安帮对象陆某
被人误打掉了两颗门牙，问“是不是可以申
请残疾”；服务对象陈某说，儿子骑摩托车摔
死了女朋友，对方家人连续2年要到她家门口
烧纸……

对于基层社工而言，任何琐碎的小事都
不能忽略，因为这些小事不仅关系帮扶对象
的生存发展状况，也牵系社区乃至社会的安
定。

保持手机 24小时开机、挨家挨户上门走
访、坚持写民情日记……广大基层社工正是
用这些“笨办法”探索出“金色家园”“鲲鹏
计划”“枫叶红了”“风雨同行”等一系列知
名度很高的社会服务项目，解决了对社区矫
正人员、吸毒人员、问题青少年、空巢老
人、残疾儿童等特殊群体的帮扶问题。

“一个原本与生活背道而驰的人，在一瞬
间忽然转过身来，面带着微笑和歉意，脸上
充满了对新生活的渴望和向往，便是我眼里
最动情的画面。”46岁的职业社工范向群说。

用行动诠释梦想

通过广大基层社工的探索实践，助人与
自助相结合的理念正在成为推动社会和谐的
新风尚。

在山东东营胜利街道中山社区工作的7年
中，黄小霞发起成立了包括法律咨询、治安
巡逻、物业监督在内的 14支志愿者队伍，注
册人员达 1000余名；群众广泛参与，开展了
关爱空巢老人、关爱洒满上学路、文化娱
乐、摄影展等服务，惠及居民万余人。

从羞涩腼腆的“机关女孩”
到雷厉风行的“小巷总理”，从
娇手嫩肩的“学生妹”到敢挑重
任的“服务明星”……7 年时
间 ， 黄 小 霞 经 历 了 “ 美 丽 蜕
变”，中山社区也收获了无数荣
誉。

黄小霞说，社区是社会治理
的微细胞，能够把社区的事做
好，就是在助力我们国家的发
展，就会有助于中国梦的实现。

（据新华社北京 3 月 15 日
电 孙玺 吴晶 王思北）
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2015年9月21日，合肥“无声对话中心”社
工志愿者和老人交谈。李 博摄 （人民图片）

20152015年年99月月2121日日，，合肥合肥““无声对话中心无声对话中心””社社
工志愿者和老人交谈工志愿者和老人交谈。。李李 博博摄摄 （（人民图片人民图片））

考古学者近日宣布，浙江省杭州市西北郊发现了
中国已知最古老的大型水利工程，距今已有约5000年
历史。这处水利工程位于余杭区瓶窑镇境内。80 年
前，在当地的良渚，考古学者发现新石器文化遗存良
渚文化。

上图：3 月 15 日，一位摄像师在考古现场的探沟
中拍摄。

左图：工作人员在考古现场挖掘探沟。
新华社记者 王定昶摄

杭州发现中国已知最古老水利工程杭州发现中国已知最古老水利工程

本报北京3月 15日电 十二届
全国人大四次会议主席团常务主席第
二次、第三次会议 15 日在人民大会
堂举行。大会主席团常务主席、全国
人大常委会委员长张德江主持会议。

十二届全国人大四次会议主席团
15 日在人民大会堂举行第三次、第
四次会议。主席团常务主席张德江主
持会议。会议决定将9个草案提请大
会全体会议表决。

人大会议举行两次常务主席会
人大会议主席团举行两次会议

张德江分别主持会议

“快舟十一号”明年将发射

据新华社北京3月15日电（记者伍岳）“可以明确地说，中美十
年期的签证仍然有效。”美国驻华大使馆负责领事事务的公使衔参赞
万如意15日在接受采访时说。

美国政府近日宣布，今年11月起，持中华人民共和国护照的旅
客拥有美国签证后还需每两年在“签证更新电子系统 （EVUS） ”上
登记一次信息，否则将不被允许进入美国领土。一时间，“中美十年
期签证作废”的消息在网络和社交媒体上成为热门话题。

“这并不是一个新提出的政策，事实上，这是中美两国政府十年
期签证协议的一部分。”万如意说，EVUS的启用并不代表原本有效
期十年的签证变成了“两年一签”，而是在签证期内对旅客个人信息
的更正和补充措施。

“与繁琐的签证程序不同，EVUS的登记非常简单。旅客们无需
大量的审批表格。旅客的朋友、亲戚、旅游行业专业人士等均可代
向EVUS提交所需信息。”美国海关与边境保护专员康开阔介绍说。

康开阔说，今年11月前，持美国签证的中国旅客无需登记便可
赴美。EVUS登记启动后，所有持旅游、商务签证的旅客在赴美前都
需进行登记，登记两年内有效。

回应“中美十年期签证作废”

美驻华使馆：签证仍然有效

标准动车组 装上“中国脑”


